

旭岡



一人一人の確かな成長を目指して

～ 2学期もよろしくお願いいたします ～

校長 中田 和子



30日間の夏季休業が終わり、2学期がスタートしました。約4か月間の2学期には、全校行事である文化祭や前期と後期の区切りに伴う生徒会役員選挙をはじめ、学年単位の取組など様々な活動が計画されています。これらの取組を通して、生徒たちが主体的に課題を探求し解決する力や、他者と円滑に協働する等の人間関係力を磨き高めることができるように、しっかりと進めてまいります。

また、学習面においても2学期はとても大切な時期になります。本校では、学習の評価・評定を2期制で実施しており、10月の初めに前期(4～9月)通知表を配付します。その結果を踏まえて、速やかに対策を講じることができかどうか……ここがポイントです。特に3年生は12月の三者面談で進路選択をしなければなりません。大きな選択なので、当然焦りや不安もあるでしょう。それらに打ち勝つためには、とにかく勉強して自分なりの手応え(自信)を得ることです。入試本番はまだ先ですが、心身ともに万全の状態を臨めるよう、ご家庭と共にサポートしていきたいと思っております。

2学期も生徒一人一人の確かな学びと成長のため、皆様のご支援をどうぞよろしくお願いいたします。



「防災」と聞いて、皆さんは何を思い浮かべますか。9月1日は、1923年(大正12年)に関東大震災が発生した日であるとともに、暦の上で二百十日にあたり台風シーズンを迎える時期でもあります。そのことから、災害に対する心構えなどを育成する目的で「防災の日」と制定されました。また、9月全体が「防災月間」でもあります。

文部科学省が示す発達段階に応じた防災教育の目標で、中学校段階は次のとおりとなっています。

『日常の備えや的確な判断のもと主体的に行動するとともに、地域の防災活動や災害時の助け合いの大切さを理解し

すすんで活動できる生徒』。具体的には危険予測行動や社会貢献・支援者の基盤となる力などの育成が目標です。実際に東日本大震災の避難生活では、中学生が大きな力になりました。



した。普段から行ってきたことを生かし、自分たちでできることを見つけ、物資の運搬や給水・炊き出しの手伝い、避難所の掃除等、積極的に取り組んだそうです。本校も市の避難所に指定されているので、いざという時には地域住民の皆さんと力を合わせて行動できる中学生であってほしいと思います。



最近、「減災」という言葉もよく聞くようになりました。「防災」が被害をゼロに近づける備えであるのに対して、「減災」は災害被害を最小限に抑える備えであり、より現実的で合理的な考え方と言えます。減災において、特に重要なのは自助と共助で、まずは自分自身の身を守ることが最優先であることを忘れないでください。自分自身や家族が無事であってはじめて、周りの人を助けることができるからです。以前、被災者の方の「防災を忘災にしないことが大切」という言葉を耳にしたことがあります。学校でも避難訓練を行っていますが、災害はいつどこで起こるかわかりません。日頃から「もしも」に備えて対策を見直すことが重要です。この機会に、学校や家庭、地域で防災についての話題が増えることを願っています。

2年生自主研修「函館」を学ぶ

8月30日(金)、「総合的な学習の時間」の学習で、2年生が市内自主研修を実施しました。生徒たちは、5つの班に分かれ函館の文化や歴史、産業等、それぞれのテーマに沿って研修を進めます。箱館奉行所や五稜郭タワー、函館市役所、教会や神社、函館地区公会堂等々、いろいろな場所・施設の方々にご協力いただき、無事に研修を終えることができました。

これからまとめの作業学習を行い、今月26日開催の文化祭のステージで発表する予定です。各班の工夫を凝らした発表に期待したいと思います。



夏野菜収穫

B組で、4月から苗作りをしてきた野菜たち。毎日水やりなどをしてきた甲斐があり、1学期後半からキュウリやナスなどの夏野菜の収穫をすることができました。これからは、えだまめやかぼちゃなども収穫ができます。とても楽しみです。



旭岡小 学習ボランティア

旭岡小学校で行われている夏休み学習会に、ボランティアで中学校から数名が参加しました。学年ごとに担当を決めて、小学生にわかりやすいように勉強を教えていました。小学生や小学校の先生方からとても感謝されました。ありがとうございます。



先生達も頑張っています

夏休み中に ICT サポーターの山本さんをお招きして、職員向けの ICT 研修を行いました。教えられたことを生徒にどんどん還元していきます。お楽しみに



教育実習生着任

始業式から、1名の教育実習生が着任しました。北海道教育大学函館校の久留嶋実習生です。短い期間ですが、生徒・実習生ともに切磋琢磨し、相互に実りのある期間となるよう、全校でサポートしたいと思います。

着任のあいさつ

はじめまして。北海道教育大学から参りました久留嶋愛美香と申します。担当科目は英語、2年A組の配属となりました。緊張していますが、生徒の皆さんと旭岡中学校のことを知りたいので気軽に声をかけていただけると嬉しいです。短い期間となりますが、よろしくお願いいたします。



2学期始業式

8月23日(金)に2学期始業式を行いました。日に焼けて少し精悍になった姿で式を迎えました。挨拶した各学年の代表生徒の意気込みを紹介します。3年生の浅水さんからは、「自分の気持ちが伝わるような声かけをしたいということ」や2年生の高田さんからは「8月に実施される自主研修での意気込みのこと」や1年生の彦坂さんからは「勉強の方法が分かり取り組んでいきたいこと」などそれぞれ立派に発表してくれました。



小中連携参観日の日程変更

4月当初に11月9日(土)実施するとご案内していましたが、「バドミントンの新人大会」がこの日に組まれたため、日程を小学校とも調整し、**11月16日(土)**に実施としました。お間違いないようご確認をお願い致します。



行事予定

- 9/ 2(月) 選挙管理委員会
- ／ 4(水) 職員会議
- ／ 6(金) ALT 来校
- ／ 10(火) 文化祭準備期間開始
3年生テスト前部活動なし
SC来校13:00~16:00
- ／ 11(水) 3年生実力テストA
- ／ 12(木) 漢字検定申込締切
- ／ 16(月) 敬老の日
- ／ 18(水) 生徒会役員選挙公示~25日締切
- ／ 20(金) 一斉専門委員会(文化祭向け)
ALT 来校
- ／ 22(日) 秋分の日
- ／ 23(月) 振替休日
- ／ 24(火) SC来校13:00~16:00
- ／ 25(水) 学校祭前リコーダー部以外部活動なし
- ／ 26(木) 第44回文化祭 弁当持参
- ／ 27(金) 文化祭片付・反省 一斉専門委員会
立候補・責任者・選管打合せ